

5 de Junio de 1955.

Querido José Luis:

Unas líneas sólo antes de salir de Bryn Mawr. Tomamos el barco en Nueva York hacia el 11 y llegamos a París el 16 ó 17. Estaremos allá hasta el 30 más o menos (dirección: 30, rue du Plateau. Paris, XIXe, Francia). Luego nos dirigiremos a España (dirección postal desde el 2 de Julio hasta el 31 de Agosto: Santa Teresa, 7. Barcelona). A comienzos de Septiembre regresaremos a París (misma dirección), posiblemente vía Italia, y estaremos en la capital francesa con intermitencias hasta Septiembre de 1956. Si hay dinero, humor y tiempo pensamos hacer breves visitas a diversos países del viejísimo continente, pero lo mejor será centralizar la correspondencia en la citada dirección parisina. Espero allá su próxima carta; considere que hace varios lustros que estoy limpio de noticias directas suyas.

Nuestra larga estancia en Europa se debe (como puede usted sospechar) al año sabático. Es una costumbre que algunos consideran nociva, pero que nosotros estimamos fundada, como diríax Kant, en la naturaleza de las cosas. Espero darle más amplias noticias de nuestra insignificante existencia en tiempos próximos (previo recibo de su esperada carta). De momento me limitaré a decir que (1) acabo de publicar en la Revista de Occidente mi interesante volumen de ensayos filosóficos titulado CUESTIONES DISPUTADAS (del que le hice enviar ejemplar directamente desde Madrid); (2) se anuncia publicación de la LÓGICA MATEMÁTICA que pergeñé en colaboración con nuestro común amigo Leblanc; (3) la Sudamericana anuncia una segunda edición (con una introducción nueva) de mis CUATRO VISIONES DE LA HISTORIA UNIVERSAL; (4) dentro de cuatro o cinco meses espero tener listo el nuevo original de mi DICCIONARIO DE FILOSOFÍA (cuarta edición), que será considerado -por lo menos desde el punto de vista del esfuerzo físico- como una obra de romanos. Le hago gracia de varias pequeñeces; si tengo tiempo en Europa, iniciaré mi apasionante libro sobre EL SENTIDO DE LA HISTORIA.

?Qué hay de IMAGO MUNDI? Hace tiempo que no recibo mi ejemplar (a pesar de que envié y seguiré enviando la substancial cantidad que importa su suscripción). Por lo pronto, y en la esperanza de que siga en vida, le incluyo el tantas veces prometido articulito-resena de la HISTORIA DE LA FILOSOFIA RUSA, del señor Zenkovsky. Dúgame si le parece publicable.

Hasta pronto, con carinosos saludos de casa a casa. Suyo, y con un gran abrazo

Josefowatkovs